



## Une place d'armes historique

(Orléans, France)

Au cœur d'Orléans, la place du Martroi est le lieu de représentation majeure de la vie publique : lieu de rencontre, lieu des marchés quotidiens et nocturnes, lieu de départ des grands événements comme les fêtes de Jeanne d'Arc. Le projet prévoit de simplifier la place, rendue aujourd'hui illisible par les aménagements successifs, avec un immense tapis d'ardoise. Des jeux de fontainerie et de brume entourent la statue centrale de Jeanne d'Arc. La lumière est

intimement liée à ce dispositif : des projections de nuages et de teintes de lumières créent une ambiance quotidienne dans ces brumes. Les soirs d'événements, les brumes et les fontaines s'arrêtent. La lumière redevient blanc doux ou s'adapte aux besoins des événements. L'éclairage des façades historiques alentours est remanié pour le rendre plus doux et conforme à l'ambiance de la place.

**maître d'ouvrage**  
ville d'Orléans  
**paysage**  
In Situ  
**conception lumière**  
les éclaireurs  
**création vidéo**  
Franck Cazenave

**opération**  
8 500 000 € HT  
**surface**  
19 800 m<sup>2</sup>  
**livraison**  
2011 - non retenu